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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 08.06.2020 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:20 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer     
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Frau Aileen Lemme   
Herr Thomas Lemme   
Herr Klaus Spötter   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Karsten Städtler entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 08.06.2020, 19:00 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

3. Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tages-
ordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

4. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 16.03.2020 

 

5. Einwohnerfragestunde  

6. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

7. Stand Neubau FFW-Gerätehaus  

8. Stand und Verwendung §7-Mittel der Ortschaft  

9. Erledigung von Aufgaben des Bauhofes in der Ortschaft  

10. Auslobung Demografiepreis 2020  

11. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

 

Öffentliche Sitzung 

15. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Anwesenheit und der Beschlussfassung 
Ortsbürgermeister Herr Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung wird festge-
stellt, es sind 6 von 7 Ortschaftsräten anwesend. Herr Städtler fehlt entschuldigt.  
 
 
 zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
-   keine Änderung  
 
 
 zu 3 Bekanntgabe in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten 

in nicht öffentlicher Sitzung 

In der letzten Sitzung am 16.03.2020 wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil der Sitzung 
gefasst. 
  
 
zu 4 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 16.03.2020 

Der öffentlichen Niederschrift der Sitzung vom 16.03.2020 wird einstimmig zugestimmt.  
  
 
zu 5 Einwohnerfragestunde 

- Frau Triebe, Leiterin des Jugendclubs Bittkau, ist anwesend und informiert darüber, dass der 
Jugendclub an dem 10.06.2020 nur mittwochs unter Einhaltung der Abstands- und Hygienemaß-
nahmen öffnen darf. 

- Frau Triebe informier, dass am Eingangstor zum Jugendclub ein Schloss angebracht wurde 
- Frau Triebe fragt nach der Parksituation am Jugendclub, da hier wiederholt ständig alle Park-

plätze durch private Anlieger belegt sind. 
o Ortsbürgermeister Herr Wittwer informiert über die Absprache mit der Verwaltung (Ord-

nungsamt), dass hier ein Schild „Parkflächen für Jugendclub“ angebracht werden soll, 
dies ist bisher nicht umgesetzt. 

o Alternativ soll das Anbringen einer Kette mit Schloss als Absperrung geprüft werden. 
  
 
zu 6 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 

- Ortsbürgermeister Herr Wittwer informiert über den gegenwärtigen Stand der Corona-Maßnahmen 
und die Auswirkungen auf das Dorfleben. 
o Die Räumlichkeiten im DGH / Clubraum dürfen unter Einhaltung der Abstands- und Hygie-

nemaßnamen wieder genutzt werden (1,5 Meter Abstand, Führen einer Anwesenheitsliste, …) 
– für Clubraum max. 20 Personen. 

o Die Seniorengruppe möchte sich ab Mi., den 01.07.2020 wieder in den Räumlichkeiten des 
Clubraums treffen. Herr Wittwer klärt mit der Verwaltung, ob dies möglich ist. 

o Bzgl. des Eiscafés soll mit den Eigentümern besprochen werden, welche Auflagen dazu füh-
ren, dass der Verkaufsraum nicht geöffnet werden darf und ein Kontakt zum Ordnungsamt des 
Landkreises vermittelt werden. 

o Herr Kunze fragt, wie lange die jetzige 6. Verordnung gültig ist – Herr Wittwer meint bis Ende 
Juni / Anfang Juli, kann aber kein konkretes Datum nennen. 

 
- Ortsbürgermeister Herr Wittwer informiert, dass sich für den 08.07.2020 Landrat Patrick Puhl-

mann für einen Besuch nach Bittkau angekündigt hat 
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o Vorrangig soll es um die Besichtigung des FFW-Neubaus gehen. Je nach Zeitplan ist ein Be-
such des Jugendclubs / Heimatmuseums geplant. 

 
- Ortsbürgermeister Herr Wittwer kommt darauf zu sprechen, dass sich leider in diesem Monat der 

Großbrand jährt und der Ortschaftsrat bespricht das Vorgehen bei Medien-Anfragen. 
o Die Arbeiten am Tiefbrunnen sind abgeschlossen, dieser ist nun einsatzfähig. 
o Herr Lemme informiert, dass die Feuerwehr Bittkau in Zusammenarbeit ein Banner entworfen 

hat, mit dem Mitglieder gewonnen werden sollen. Diese sollen an verschieden Orten im Dorf 
aufgehängt werden. 

 
- Es wird über die Ausführung der Arbeiten des Bauhofes informiert. Die Friedrich-Ebert-Straße 

wurde ausgebessert, die Grabstätte auf dem Friedhof beseitigt. 
 
- Die Grabert „Halbanonyme Grabstätte“ für den Friedhof Bittkau wurde durch den Stadtrat be-

schlossen und muss noch im Amtsblatt veröffentlicht werden. 
o Herr Wittwer bittet um eine kurze Mitteilung aus der Verwaltung, sobald die geänderte 

Friedhofssatzung gültig ist. 
o An den Urnengräbern wird eine dritte Reihe angefangen. Der Ortschaftsrat beauftragt den 

Bauhof, die Grasnarbe in diesem Bereich der „3. Reihe“ zu entfernen. 
o Der Bereich für das neue Halbanonyme Grabfeld (vor den Urnengräbern) muss ebenfalls 

eingeebnet werden (Grasnarbe entfernen, auffüllen, glätten, Rasen sähen). 
 Herr Wittwer sticht gemeinsam mit dem Bestatter Herr Zöllner ein Feld ab. 
 Der Ortschaftsrat beauftragt den Bauhof mit der Umsetzung der Einebnung des Feldes für 

die Halbanonyme Grabstätte. 
 
- Über den LEADER-Antrag „Grillplatz Bittkau“ entscheidet am 17.06.2020 zunächst der Stadtrat, 

am 09.07.2020 die LEADER-Gruppe. Herr Wittwer stellt das Vorhaben in beiden Gremien vor. 
o Im Falle eines positiven Bescheides ist die Umsetzung für 2021 geplant. 

 
- Der Dorfwettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ wurde um ein Jahr, auf 2021 verschoben. 
 
- Herr Wittwer informiert über die zurückliegende Protestaktion zum Erhalt der Fähre Grieben-

Ferchland am 07.06.2020 sowie über die geplante Aktion am 17.06.2020. 
o Der Ortschaftsrat bekennt sich Einstimmig zum Erhalt der Verbindung, als wichtiger Bestand-

teil der Verkehrsinfrastruktur für Pendler, 18.000 Radtouristen, die jährlich den Elberadweg in 
Bittkau abfahren sowie für das Zusammenwachsen der Regionen. 

o Der Ortschaftsrat beschließt, der Bürgermeister der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhüt-
te, die Mitarbeiter*innen der Verwaltung sowie der Stadtrat möchten sich auf Kreis-, 
Landes- und Bundesebene für den Erhalt der Fährverbindung Grieben-Ferchland ein-
setzen. (6 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 
- Die Gestaltung der Trafostation am Eiscafé wird in den kommenden Wochen durch die AVACON 

erfolgen, die Grundierung wurde schon aufgetragen. 
o Herr Wittwer informiert den Ortschaftsrat Ringfurth über die Möglichkeit der Gestaltung der 

Trafostationen durch die AVACON, mit dem Ziel gemeinsam ein Motiv für die Station Polte 
(am Elberadweg, Höhe der Kompostanlage) zu finden. 

  
 
zu 7 Stand Neubau FFW-Gerätehaus 

- Die wöchentlichen Bauberatungen zeigen, dass derzeit viele Gewerke (Gas-Wasser-Installation, 
Elektro, Dachdecker, Einbruchmeldeanlage) ineinanderlaufen 

- Die Gestaltung der Außenanlagen wurde vergeben. 
- Für die Ausstattung wurde seitens der Feuerwehr zugearbeitet, dieser Posten muss noch verge-

ben werden. 
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- Die Fassade ist größtenteils gedämmt und z.T. schon verputzt. Gemeinsam mit Planer haben Herr 
Lemme und Herr Wittwer besprochen, den Sockel Lichtgrau und die Fassade in einem hellen Bei-
geton zu gestalten. 

- Die Schließanlage soll mit der Einbruchmeldeanlage gekoppelt werden, insgesamt werden ca. 40 
Transponder benötigt.    

- Derzeit sind dem Ortsbürgermeister keine größeren Verzögerungen bekannt, sodass mit einer 
Fertigstellung im Herbst zu rechnen ist 

  
 
zu 8 Stand und Verwendung §-7-Mittel der Ortschaft 

- Herr Wittwer informiert über den Stand der §-7-Mittel der Ortschaft aus dem Jahr 2019 und 2020 
- Es werden Vorschläge gesammelt, welche Investitionen noch getätigt werden sollen. 
- Der Ortschaftsrat spricht sich einstimmig dafür aus, die Kästen der Telekom (vor Gemeindebüro, in 

der Ernst-Thälmann-Straße / Ecke Hohe-Anger-Straße) gestalten zu lassen. 
o    Herr Wittwer wird mit der Umsetzung beauftragt, spricht mit der umsetzenden 

   Firma über Motiventwürfe etc. 
- Darüber hinaus soll Geschirr für das DGH nachgekauft und Farbe zum Streichen (Bänke, Tor 

Friedhof, Schiff Gemeinde nach Rücksprache mit Eigentümer) gekauft werden. 
  
 
 zu 9 Erledigung von Aufgaben des Bauhofes in der Ortschaft 
- Herr Wittwer informiert, dass Herr T. seit Mai wieder als Gemeindearbeiter zur Verfügung steht. 
- Es gibt noch immer einige Punkte, die durch den Bauhof nicht abgearbeitet sind. 

o Die Friedhofsmauer ist noch immer nicht wieder aufgemauert 
o An den Urnengräbern wird eine dritte Reihe angefangen, der Ortschaftsrat beauftragt den 

Bauhof, die Grasnarbe in diesem Bereich der „3. Reihe“ zu entfernen. 
o Der Bereich für das neue Halbanonyme Grabfeld (vor den Urnengräbern) muss ebenfalls ein-

geebnet werden (Grasnarbe entfernen, auffüllen, glätten, Rasen säen). (siehe oben) 
 Herr Wittwer sticht gemeinsam mit dem Bestatter Herr Zöllner ein Feld ab. 
 Der Ortschaftsrat beauftragt den Bauhof mit der Umsetzung der Einebnung des Feldes für 

die Halbanonyme Grabstätte. (siehe oben) 
o Die Beete am Denkmal, vor dem Gemeindebüro und das Rosenbeet am Kreisel in der 

Poststraße wurden noch immer nicht aufgearbeitet. Die ausgeschlagenen Pflanzen müssen 
verschnitten werden, es sieht seit über einem Jahr unverändert schlimm aus! 

o Totholz an der verlängerten Rudolf-Breitscheid-Straße, auf dem Denkmalplatz und auf dem 
Friedhof (letzter Baum auf dem Weg, + 4. Baum rechts laut Protokoll des Ordnungsamtes) 
wurde noch immer nicht entfernt.  
 Der Ortschaftsrat stellt fest, dass die Eichen auf dem Denkmalplatz (rechts und links neben 

dem Denkmal für die Opfer des 1. Weltkrieges) stark geschädigt sind. Einer ist bereits ganz 
trocken und ohne Laub, der auf dem Weg dahin. Es wird einstimmig befürwortet beide zu 
fällen. 

o   Der Wall am Sportplatz / Festplatz muss ebenfalls gemäht werden, warum wurde dies 
  nicht gleich mit erledigt? 

o   Das Friedhofstor und die Kapelle müssen gestrichen werden 
o   Die Bank am Gemeindebüro muss gestrichen werden  

  
 
zu 10 Auslobung Demografiepreis 2020 

- Gemeinsam mit dem Heimatverein soll ein Antrag für den Demographiepreis 2020 beim Land 
Sachsen-Anhalt gestellt werden. Ausgangspunkt ist die Sommerrevue 2019. 
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zu 11 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

- Herr Kunze regt an, die Öffnungszeiten des Spielplatzes zu ändern von 09:00 – 18:00 Uhr. Der 
Ortschaftsrat befürwortet dies einstimmig. Das Schild wird entsprechend geändert. Ein neues Hin-
weisschild der Verhaltensregeln während Corona wird angebracht. 
o Herr Kunze gibt an, dass die Wippe sehr nah an seinem Grundstück steht. Der Ortschaftsrat 

kann seine Ausführungen nachvollziehen und befürwortet einstimmig, dass die Wippe – 
zentraler auf den Spielplatz - umgesetzt wird und beauftragt den Bauhof mit der Umset-
zung.  
 

- Der Ortschaftsrat diskutiert die mangelnde Straßenreinigung von manchen Anwohnern*innen in 
der Ortschaft. Es wird darauf hingewiesen, dass das Ordnungsamt der Einheitsgemeinde die Stra-
ßenreinigung kontrolliert.   

 
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 15 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Ortsbürgermeister Herr Wittwer stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung um  
20:20 Uhr. 
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